

## Économie générale et statistiques : 2 BAC Eco-SGC

### Séance 9 (Dysfonctionnement du marché : L'inflation – Exercices)

Professeur : Mr JABER Naoufal

#### Sommaire

## VI- Exercices

### 6-1/ Exercice 1

### 6-2/ Exercice 2

### 6-3/ Exercice 3

---

## VI- Exercices

### 6-1/ Exercice 1

DOCUMENT 1 : Le panier de la ménagère est moins coûteux en France en 2013

La France est entrée dans une période d'inflation basse.

Les prix à la consommation n'avaient augmenté que de 0,9% en 2013 après une hausse de 2% en 2012.

La faible hausse des prix en France est à double tranchant : d'un côté, elle soutient le pouvoir d'achat des ménages, mais de l'autre, elle entretient les craintes de déflation.

Au Maroc, en 2013, le panier de la ménagère a été plus coûteux qu'en France.

C'est ce qui ressort de la dernière note d'information du Haut Commissariat au Plan sur l'indice des prix à la consommation (IPC), l'inflation était de 1,9%.

## Travail à faire

1) Relevez :

- Un indicateur de mesure de l'inflation au Maroc ;
- Une phrase montrant une situation de désinflation en France ;

2) Dégagez une conséquence de l'inflation sur les ménages au Maroc.

### 6-2/ Exercice 2

## DOCUMENT 2

(...) La politique monétaire et la compensation sont deux facteurs qui ont participé à assurer la désinflation voir même la stabilité des prix au Maroc au cours des dix dernières années.

Sauf que cette situation n'a pas été d'un grand secours à la compétitivité. L'inflation a été contenue, en moyenne, sous le seuil de 2% entre 2005 et 2015.

La seule année où l'inflation a marqué un saut significatif à 3,9% a été l'année 2008, mais cela s'explique simplement par le renchérissement des produits pétroliers et des matières premières agricoles.

En gros, au cours de la période 2005-2015, la politique monétaire cherchait à maintenir l'inflation à son niveau le plus bas pour assurer l'objectif de stabilité des prix.

Cependant, Les entreprises exportatrices marocaines n'ont pas profité pleinement de cette politique de désinflation, car cette période a été marquée ponctuellement par des augmentations du SMIG et une hausse des prix des matières premières.

Taux d'inflation au Maroc

Années	2010	2011	2012	2013	2014	2015
Taux d'inflation	0,9	0,9	1,3	1,9	0,4	<u>1,5</u>

- 1) Lisez la donnée soulignée du tableau
- 2) Définissez la désinflation
- 3) illustrez sur la base du tableau la désinflation
- 4) Expliquez : un effet attendu de la désinflation au Maroc sur le commerce extérieur marocain

### 6-3/ Exercice 3

## DOCUMENT 3

Malgré la suppression des subventions sur les carburants, l'inflation en 2014 a connu un ralentissement qui risque d'entraîner une déflation.

L'indice des prix à la consommation n'a en effet augmenté que de 0,41% en 2014 par rapport à 2013 au cours de laquelle la hausse a été de 2%.

Source :la vie économique du 02/01/2015

Indice des prix à la consommation (base 100 en 2006)

	Pondération en %	2013	2014	Variation en %
Produits alimentaires	41,5	121,3	120,0	..?..
Produits non alimentaires	58,5	107,0	108,7	1,6
IPC	100	..?..	113,4	

- 1) Illustriez le passage souligné
- 2) Calculez et lisez les données manquantes (sur la base du tableau)
- 3) Nommez la donnée soulignée du texte
- 4) Expliquez le niveau du taux d'inflation en 2014